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联赛领先优势从16分缩小
为9分，亚冠资格赛耻辱性地在
主场被泰超第八名淘汰，主教
练控制不住情绪推搡客队球
童，资深球员半公开嘲讽本队
球迷而不得不两次致歉——每
一件事发生在一支球队身上，
都足以引起舆论风波，更何况

是四件事几乎叠加着发生。这就
是上海海港队目前的窘境。

本赛季原本是海港队重夺冠
军的最佳时机——几位真正的竞
争对手在赛季起步时都遭遇麻
烦，被海港队迅速拉开分差；虽然
外援没有满配，但质量在中超属
于一流，尤其是拥有奥斯卡这样
顶级外援，身价能力都远高于外
援平均水准；本土球员班底齐整，
尽管平均年龄不小，但板凳深度
足够，而且从崇明走出的这拨球
员到了职业生涯的后期，对重夺
冠军充满了欲望。可到了8月中
旬开始的短短半个月时间里，事
态居然突然演变成如今的模样。

要说谁该为此负责，主教练
哈维尔·佩雷拉一定逃不了干
系。西班牙人自视甚高，从自信
发展到了反面的刚愎自用。他公

开声称板凳深度足够是球队的一
大优势，却在密集赛程里死用一
套阵容，主力球员身心俱疲导致
接连翻船，这是主教练咎由自
取。外援配置虽强，哈维尔却经
常用一半藏一半，以至于“双外
援”成了海港的一个梗。他的用
人让舆论看不懂，也在更衣室里
埋了雷，在球场边与巴尔加斯几
乎发生冲突，也能从中看出他的
控制力与气度。

蔡慧康的“灯泡论”，从某种
意义上，受了哈维尔自负性格的
感染。这已不是海港队内第一次
向外传出“你们懂啥”的论调。哈
维尔就时常摆出居高临下的姿态
回应外界的声音，在灰头土脸的
当下，也敢说“我已经不再需要证
明自己”——可能西班牙人觉得
自己是来中超“技术扶贫”，国籍

就是专家证，不然没几个人敢自
认在两个“畸形赛季”里带队保级
的履历已经配得上争冠队伍。

最需要反省的是海港俱乐
部。为什么连续两任外籍主帅，
都引发外界强烈不满？是因为批
评者们都不懂球而胡乱当喷子
吗？不得不承认，尽管曾是球场
上的最大竞争对手，过去广州恒
大队内管理方式有值得海港队借
鉴之处。眼看着发生一连串负面
事件，但俱乐部的应对反应却慢
了可能不止一拍。

海港还有机会以好结局结束
这个赛季，毕竟手里尚有 9 分优
势。但即便拿到冠军，也不意味
着可以掩盖8月发生的一切。有
些现在不便出手的事宜，赛季结
束后也该妥善处理。伤疤不会因
为涂了一层脂粉而痊愈。
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日韩U18
国家队去哪了

近日，中国男足 U18 国家
队在第31届中日韩青少年体育
交流大会足球赛中以 1 比 3 输
给代表日方出战的一支日本高
中队。我们不禁要问，既然是
中日韩体育交流大会的足球
赛，中国都派出了 U18 国家队
参赛，日本和韩国为何只是派
出高中队参加，他们的 U18 男

足去哪了？
原来，就在中日韩体育交流

大会的足球赛前一周，日韩的
U18国家队刚刚参加了在日本进
行的另外一场邀请赛——SBS杯
国际青少年足球赛。

SBS杯是为了纪念静冈广播
电台开播 25 周年而于 1977 年作
为日韩高中友谊赛而举办的青少
年国际赛事。但是，这项赛事经
常邀请各国 U18 的国家队参赛。
中国球队长期缺席这一比赛，难
道没有我们自己的原因？无论如
何，足协以后应当更积极联系对
手，参加更多类似 SBS 杯这样更
高水平的国际赛事。

因为缺少了日、韩两支同龄
的国家队，所以这次中国 U18 国
家队参加的足球赛含金量显然
不如SBS杯。中方参加的这一赛
事甚至未能进入日本足协官网
公布的当月热门的赛事名单。
日本足协公布的今年8月热门赛

事包括了“第49届全国地方政府
职工足球锦标赛”之类的草根足
球赛事。可见，日本的足球比赛
不仅数量多，而且各级别的赛事
都可以有足够的影响力，“草根
足球”也照样可以成为足协官方
的热门赛事。而且，从比赛的名
称就可见，日本草根足球也有悠
久的历史——这就是日本足球
的底蕴。

即便是参加这样一场含金量
不是很高的国际邀请赛，中国男
足U18国青队还是进行了一个月
的集训。重视比赛是应当的，但，
这也反应了我们的成绩包袱太
大。对中国青少年国家队而言，
不要因为怕输而不愿意出去比
赛，只有尽可能多地参加国际赛
事，才能不与世界足球脱轨。

这次日本U18男足在SBS杯
上不也输给了关东大学选拔队
吗？青年队输球不要紧，怕输不
敢出去参赛才可怕。

停止注资
没到终点

中超联赛8月27日战罢第24
轮之后进入休战期，各级男足国
字号队伍将陆续展开集结，为 9
月进行的一系列国际比赛进行准
备。但武汉三镇俱乐部却在 28
日通过官微发布一则要闻，宣布
俱乐部投资方从 9 月 1 日起将停
止投入资金，确保停止投入资金
之日时俱乐部为零负债，并同意
将其持有的三镇俱乐部 100%股
权以零对价的方式无偿转让，同
时还将其投资兴建的基地继续无
偿提供给三镇俱乐部使用。一石
激起千层浪！这个消息再一次引
爆了趋向于平静的中国足坛。

看到这则消息，笔者的第一
反应是：这不是第一家宣布将会
退出中超的企业，但肯定也不会
是最后一家。接下来，或许最晚
到这个赛季结束，将会有更多的
企业宣布退出！毕竟在当下“地
主家也没有余粮”的情况下，任何
一家企业首先选择的肯定是先保
住企业自身，等时机或条件成熟
之时再重新介入足球。真正的原
因，恐怕还是看不到希望，而且这
与外界习惯所说的中国足球“黑”
或“不黑”并没有太多的关系。

所谓的“看不到希望”，恐怕
更多地还是在于中国职业足球历
经30年的发展之后，不管是这个
行业的从业人员抑或是投资人，
包括更多的球迷，在当前的形势
下越发感觉到迷茫。足坛的反腐
与反赌运动正轰轰烈烈地开展和
深入之中，但人们更关心的恐怕
并不只是反腐与反赌，抓了几个
大官，毕竟反腐与反赌仅仅只是
手段而非目的，其终极目的还是
要进一步促进中国足球沿着正确
的轨道、向既定的方向前行。所
以，更多的人关心的是：反腐与反
赌之后，中国足球怎么办？

这么多年来，为了提升中国
足球的竞争力，各方已经几乎想
尽、用尽了全部的办法，但效果却
依然几乎为零。而且，这么多年
来，足球行业中的从业人员已经
坚守了这么多年，但迟迟未能看
到有转机出现。也正因为此，投
资人颇有点心灰意冷。特别是，
身为投资人这么多年来投入了这
么多的真金白银，他们所得到的
与付出的恐怕很难成正比，甚至
还要背负更多的骂名。再加上自
身企业不可能不受到现实环境的
冲击与影响，所以选择全身而退
恐怕也就很容易理解。

所以，接下来怎么办？这个
问题不仅不会因为武汉三镇投资
方宣布停止投入而终止，恰恰相
反，这样的疑问会越发强烈。在
当前的形势下，恐怕需要由更高
的管理部门出面拟定相应的政
策，才有可能从根本上回答这个
问题。

●男篮世界杯第二轮战
罢，中国男篮又败阵了。首轮
以42分修败于塞尔维亚队。次
轮以20分不敌南苏丹队。两场
球共输了62分。看篮球比赛也
算是看得多了，但这样大比分
的落差真不像是在篮球场上打
出来的。这有点像斯诺克比
分，离高手一杆清台也不远
了。中国男篮还能从小组出线
吗？已经有专为中国男足服务
的数学家入行篮球世界杯了，
他们推算出中国男篮小组出线
的理论概率，这要求中国队必
须在第三轮对阵波多黎各队时
大胜36分以上，并且塞尔维亚
队还得大开杀戒狂胜波多黎各
和南苏丹。不去考证这样的计

算了。能够胜波多黎各1分就是
奇迹了。

观看中南之战直播时，几乎
所有的球迷都泄气了：“中国男篮
就是中国男足的版本！”先揭幕战
亮亮相，再生死战撞撞大运，最后
荣誉战搅搅局。足、篮、排三大球
的生死战常常为求生而不得的。
见证的辰光似乎从来也不见发生
过。

●为中国男篮一败再败复盘
的行家认为中国队对南苏丹告败
的原因有：防守不行，对手三分投
篮高效，全场竟然让对手中了15
个。进攻不行，中国队在投篮命
中率、三分球命中率、罚球命中率
都低于对手。体能不行，战至第
三节中国球员就开始失去了速

度；打到第四节，中国队体力不
支，快速崩盘。

依我看，简单一点的复盘就
一点：中国队球员的基本功太差
太差。运球、分球、投球失误太
多。好不容易传球、倒球、掩护觅
出机会了，但是没有命中率。远
投三分球的出现了三不沾，连罚
球线上的投篮也能投出三不沾
的。这是职业球员的水准？这样
的球员还能充当篮球国手？坍台
坍足。

●中国男篮与中国女篮相
比，相差最大的一条就是基本功
欠缺。建议今后男队与女队同场
训练，第一课就得练习中投、远投
和罚球。向女队好好学习取经。
皮球投不进篮筐，打什么篮球？

两天时间里，中国足球发生
了两件大事。

8 月 28 日傍晚，武汉三镇俱
乐部发布公告，宣布俱乐部投资
人自 2023 年 9 月 1 日起，停止对
三镇俱乐部投入资金。同时，投
资人明确表示：截至 2023 年 8 月
31日，俱乐部所有债权债务由投
资人承担，确保停止投入资金之
日，俱乐部零负债；并同意将其持
有的三镇俱乐部 100%股权以零
对价的方式无偿转让；也愿意将
其投资兴建的三镇俱乐部基地继
续无偿提供给三镇俱乐部使用。

一套中超冠军全套班底，无
偿转让。回想在今年年初，已经
冲上中超的昆山 FC 也宣布解散
球队，退出联赛。足以说明中超
的资质以及中超俱乐部，包括整
个球队在投资人看来的商业价
值，已经显而易见。

武汉三镇在距离 9 月 1 日不
到四天时候宣布这一消息，意味
着即便如此方案，此前都无人接
盘！

仅仅相隔一天，据传，中足联
筹备组副组长、中超公司董事长
刘军被带走调查。

回顾下不难发现，中超公司
自2006年成立至今，总共六任董
事长。南勇第一任，杨一民第二
任，于洪臣第三任，马成全第四
任，李毓毅第五任，刘军第六任。
最终全部东窗事发，这个董事长
还真是高危岗位。

两个新闻至少清楚地告诉我
们两个现实，第一，中国足球的泡
沫还要继续去挤，它并没有真正
地在现在开始变得有投资价值。
而很多俱乐部经营所面对的困
难，恐怕在今年年底还会有一波
面临危机甚至爆雷的高峰。

而第二条新闻则说明，本次
中国足球的“扫黑反腐”行动，仍
然属于正在进行时。
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